Acerca de la Jornada de Movilidad Metropolitana 2024

Jornada 2024

Movilidad
Metropolitana

Experiencias y propuestas recientes para Santa Fe y la región

En el marco del PI CAI+D 2020
Observatorio Urbanístico del Área Metropolitana Santa Fe-Paraná

VIERNES 08 DE NOVIEMBRE • 9:00 hs Sala del Consejo Directivo

Organización



UNL·FACULTAD DE ARQUITECTURA, DISEÑO Y URBANISMO

UNL · FADU

Sec. de Investigación y Relaciones Internacionales Centro Interdisciplinario de Estudios Urbanos

Financiación





UNIVERSIDAD NACIONAL DEL LITORAL

Aval





Universitat de Lleida Cătedra Unesco Ciutats Intermèdies, Urbanització i Desenvolupament



COLEGIO DE ARQUITECTURA Y URBANISMO · Distrito 1 Santa Fe, Provincia de Santa Fe

Ms. Arq. Bruno Reinheimer* breinheimer@fadu.unl.edu.ar

Facultad de Arquitectura, Diseño y Urbanismo, Universidad Nacional del Litoral (FADU-UNL). Santa Fe, Argentina. ¶ Docente-investigador-extensionista, Urbanismo I, Taller de Proyecto Urbanístico y Taller Vertical de Proyecto Arquitectónico III-IV-V, FADU-UNL. ¶ Director del PI CAI+D 2024 «Observatorio Urbanístico del Área Metropolitana Santa Fe-Paraná (AMSF-P). Transformaciones urbano-territoriales y agenda pública en la actualidad».

En 2023, el Observatorio Urbanístico del Área Metropolitana Santa Fe-Paraná (Obs. Urb. AMSF-P) de FADU-UNL cumplió 20 años de vigencia, y lo celebró con una Edición Especial de su Boletín difundida en 2024.

Este hito, marca una voluntad de continuidad que es preciso subrayar, y de integración de miradas en este momento de consolidación del espacio de investigación, sobre todo a partir de la reciente formalización de Creación del Obs. Urb. AMSF-P según Resolución del Consejo Directivo de FADU-UNL Nº127/25, del 12 de mayo del corriente. Siempre en la búsqueda de que su producción dialogue con el medio e informe procesos de toma de decisión, en materia de acciones e intervenciones concretas urbano-territoriales.

En estos últimos años, la actividad del Observatorio Urbanístico se desdobló en dos planos:

El primero refiere a la producción científica del proyecto de investigación, en términos de generación de conocimiento. Actualmente, a partir del PI CAI+D 2024 en ejecución «Observatorio Urbanístico AMSF-P. Transformaciones urbano-territoriales recientes y agenda pública en la actualidad».

El segundo plano es el fortalecimiento institucional del espacio de investigación en el ámbito de FADU-UNL, uno de sus objetivos recurrentes alcanzado recientemente, en pos de profundizar alianzas estratégicas con actores del medio local, nacional, internacional, para el asesoramiento, reflexión, intercambio protocolizado y transferencia de datos e información.

Ambos planos, el de generación de conocimiento y el de fortalecimiento institucional en relación con el medio, se encuentran en una agenda anual de visibilización del trabajo de investigación que el equipo se ha planteado sostener en adelante: Una publicación anual propia del Observatorio en la forma de nuevo número del Boletín tradicional de este espacio, y la organización de un evento académico que permita concretar la articulación diversa con el medio: Interprovincial, interjurisdiccional, interinstitucional, interdisciplinar. Iniciativas que se complementan con la continuidad en la formación de recursos humanos, publicaciones, divulgación, participaciones en eventos científicos, etc.

Ejemplo de esto fue la organización de la «Jornada de Movilidad Metropolitana. Experiencias y propuestas recientes para Santa Fe y la región», realizada en la Ciudad Universitaria en noviembre de 2024, a modo de propuesta de celebración del Día Internacional del Urbanismo. El evento, que estuvo a cargo del equipo de investigación del Observatorio Urbanístico, alcanzó un alto nivel de representatividad, ya sea por los expositores invitados como por la diversidad de actores e instituciones que participaron en calidad de asistentes.

Sobre esta última experiencia en particular trata el presente número del Boletín, que busca reflejar esa diversidad de miradas provenientes de numerosos ámbitos involucrados (académico, ejecutivo provincial, ejecutivo local, legislativo local, entre otros), en torno a una temática central del territorio metropolitano como es la movilidad, clave para seguir pensando su desarrollo.